

N°2

Janvier 2011



Le Lien
d'URILCO 54-55
Tél. : 03 83 53 14 14

Association des Stomisés Digestifs et Urinaires de Meurthe-et-Moselle et de Meuse. Soutien aux Stomisés et aux personnes touchées par le cancer



Edito

Bonne Année !



Chers(es) Amis(es),

Permettez-moi, en ce début d'année, de vous présenter, avec l'ensemble des administrateurs, les vœux les meilleurs pour une année 2011. Qu'elle vous réserve une bonne santé et des joies diverses dans tous les domaines, en oubliant les difficultés de la vie et les soucis, pour que vous puissiez vivre pleinement cette année nouvelle avec votre famille, vos Amis et avec votre Association : URILCO 54-55, toujours à votre écoute et attentif à vos besoins.

Ces vœux s'adressent, bien entendu, à vous toutes et tous nos fidèles Adhérents, mais aussi à tous ceux et celles qui, par suite de maladie, de traitements ou de causes diverses, (éloignements, transports, etc.) ne peuvent profiter des manifestations et des activités de notre Association, organisées en cours d'année.

Nos souhaits s'adressent aussi à tous ceux et celles qui participent et veillent au confort et aux soins des stomisés : Chirurgiens, gastroentérologue, médecins, personnel infirmier, stomathérapeutes, ...

Je me garderai d'oublier nos partenaires fidèles : LA LIGUE CONTRE LE CANCER – COMITES 54 et 55, la FSF (Fédération des Stomisés de France), réseau ONCOLOR, l'ARS (Agence Régionale de Santé), ADECA 54, ils méritent notre reconnaissance et nos remerciements.

J'associerai les laboratoires qui offrent toujours un matériel en perpétuel recherche d'amélioration et de confort et qui, désormais, répondent présents à nos Assemblées générales annuelles.

Je m'adresserai, enfin, aux stomisés qui ne connaissent pas URILCO 54-55 et qui se sentent bien seuls ! Puissions-nous les accueillir un jour au sein de notre Association dont le but, rappelons-le, est d'apporter aide et soutien, en démontrant que l'on peut vivre « presque » comme avant. J'adresse mes remerciements marqués à l'ensemble du Conseil d'Administration qui m'assiste dans la mission que vous m'avez confiée. Les Administrateurs sont bénévoles, disponibles et responsables, il faut le rappeler. Ils sont également à votre service et n'hésitez pas à les solliciter en cas de besoin. Personnellement, je peux être satisfait des actions entreprises, bien que l'on puisse toujours mieux faire ! Aussi, nous sommes ouverts à toutes les propositions et suggestions, mais également à des articles de presse pour que votre bulletin puisse encore s'améliorer, nous avons besoin de toutes les bonnes volontés disponibles.

Encore une très bonne année 2011, qu'elle soit l'occasion de nous voir souvent dans la plus parfaite solidarité et convivialité.

Bonne lecture de ce N° 2. Je vous remercie de votre attention.

Claude SIGNORELLI

Sortie à Sochaux

Mardi 26 octobre 2010. Une date notée depuis plusieurs semaines dans ma tête et dans mon cœur, un peu comme les 25 décembre de mon enfance. Mais, ai-je bien lu : à 6 h 45 le rendez vous au parking de la LIGUE ? Cela fait des années que j'ai rangé mon réveil ! Ah, ça y est, je l'ai retrouvé. Je le remonte en espérant qu'il sonnera au bon moment.



Ouf, j'y suis sur le parking de la LIGUE : Un groupe se forme au milieu des voitures, notre Président, Claude SIGNORELLI, salue chaque arrivant, le bus de la compagnie « Les Néodomiens » arrive, le chauffeur se prénomme Raphaël, je le connais bien, nous sommes en de bonnes mains !

Le voyage aller se déroule sans encombre. A 10 h, nous sommes devant le musée Peugeot de Sochaux. Nous formons vite deux groupes et en avant pour l'aventure Peugeot ! Un guide promène chaque groupe dans les structures où l'ambiance de l'époque évoquée est reconstituée grâce à de la musique et à des affiches en complément aux modèles de voitures et à leurs descriptifs. Nous ne savons plus où tourner nos regards : Des voitures et encore des voitures ! Dont certaines font revivre des souvenirs : « La 504 de ma sœur !



La 404 de mon père ! » Me confie mon voisin avec émotion.



Mais... il est déjà midi ! Heureusement que le restaurant fait partie du musée ! Quelques pas seulement et nous sommes à table. Charcuterie, coq au vin, dessert, café, c'est bien le menu annoncé, le tout arrosé de bons petits vins.



Mais pas le temps de faire la sieste ! Nous sommes attendus pour la visite guidée du site de production. Là encore, nous formons deux groupes et passons, en file indienne, à côté des ouvriers et des chaînes de montage des 3008 et 5008. Il suffit d'assembler les pièces nécessaires et la voiture, au final, attends son pilote pour un petit parcours d'essai, après de rigoureux contrôles. C'est fantastique ! Hélas, il est déjà 16 h 30, l'heure du retour pour Nancy où nous arrivons vers 19 h 30, également sans encombre.



Cette sortie fut un véritable cadeau de Noël à tous les points de vue : Intérêt des visites, convivialité du déjeuner et parfait déroulement de toute la journée. Nous sommes tous reconnaissants à notre Président et à notre Trésorier pour leur contribution bénévole active à cette journée. Mais... Une question se pose : Pouvons-nous penser à renouveler un tel projet en 2011 ? Car devant le peu d'Adhérents participant à cette sortie, il fallut solliciter familles, amis et connaissances pour remplir le bus. Pour ma part, j'ai amené 15 personnes, tel n'est pas le but de notre Association URILCO 54-55, bien que la solidarité et l'amitié faisait partie du voyage ! Faut-il envisager une autre formule et laquelle ? A chacun de donner son avis à ce sujet.



Mais je suis convaincue qu'il suffirait que chacun se persuade qu'il est concerné et qu'il prenne à cœur la réussite d'une telle journée !

Christiane MEYER.

Composition du Conseil d'Administration

Membres du bureau

- Président : Claude SIGNORELLI 03 83 28 34 66
- Président d'honneur : Jacques PERRIN 03 83 25 01 93
- Vice Président : André KIENTZ 03 83 41 28 65
- Secrétaire : Christian MEUNIER 03.83.25.44.58
- Trésorier : Bernard MANGIN 03.83.54.29.82

Administrateurs

- Jacques BOONEN : 03 83 96 46 84
- Marc CAILLET 03 83 22 77 20
- Mme Claude FRITSCH 03 83 51 62 08
- Jean-Marie GERDOLLE 03 83 25 05 40
- Mme Jocelyne MAES 03 83 28 49 10
- Mme Christiane MEYER 03 83 25 66 65
- Claude SYDA 03 83 35 68 79

Vérificateurs aux comptes : Maurice VANNON et Jean-Paul MULLARTZ

Prochaines réunions mensuelles des adhérents d'URILCO 54-55

Des 2 Jeudis : 10 février à 14 h (sauf intempéries) et 10 mars à 14 h.

Vendredi 15 avril : Assemblée Générale au Château du Charmois à Vandoeuvre.

Dans la presse (la Croix)

LES PERSONNALITÉS QUI PARLENT DU CANCER CONTRIBUENT-ELLES À AIDER LES MALADES ?

Françoise May-Levin, cancérologue et conseillère médicale à la Ligue contre le cancer

L'annonce de la mort de Laurent FIGNON, des suites d'un cancer, a suscité une très large émotion, tout comme celle, en juillet, de l'acteur Bernard GIRAUDEAU. Ancienne chef de service à l'Institut Gustave-Roussy de Villejuif (Val-de-Marne), aujourd'hui animatrice de groupes de parole et d'un forum Internet (1) à la Ligue contre le cancer, Françoise MAY-LEVIN souligne que cette prise de parole publique sur le cancer par des personnalités est bien vécue par les patients.

« Ce qui m'a frappé dans les réactions après le décès de Laurent Fignon, c'est d'abord le fait que beaucoup de gens insistent sur le courage qu'il avait eu de parler de son cancer. C'est assez révélateur du chemin qui nous reste à parcourir. Assez symptomatique du poids des tabous, de la force du silence, du secret, des peurs qui entourent encore cette maladie. En quoi le fait de parler de son cancer devrait-il être un acte de courage ? Est-ce qu'on parle de courage quand une personne annonce qu'elle souffre d'une maladie cardiaque ?

Cela dit, c'est très important que des personnes connues, admirées, aimées du public prennent la parole sur cette maladie. Parler, c'est mettre le cancer sur la place publique. Ce qui aurait été assez inimaginable il y a vingt ou trente ans. À l'époque, même les médecins ne prononçaient pas le mot devant leurs malades. Ils disaient: « Madame, vous avez un 'néo', pour « néoplasme » et pour ne surtout pas dire « cancer ». Qu'aujourd'hui des sportifs, des acteurs parlent de la maladie, c'est un formidable moyen de la banaliser. De dire que ce n'est pas quelque chose de honteux, comme l'ont dit avec force Bernard GIRAUDEAU et Laurent FIGNON.

Ce qui a été apprécié par les malades, c'est aussi la très grande justesse avec laquelle ils ont tous les deux témoigné de ce qu'ils vivaient. Sans se mettre en avant, mais sans rien cacher de la réalité. C'est important de délivrer des messages positifs, de parler des gens qui vont bien, des guérisons. Mais pour les malades, c'est aussi essentiel qu'on dise ce qu'est la vie avec un cancer. De mettre des mots sur l'épreuve des traitements, sur la souffrance physique et morale. Sur cette incertitude permanente du lendemain, sur cette peur de la mort qui traverse tous les patients.

Le fait que Laurent FIGNON, bien qu'affaibli, ait commenté cet été le Tour de France a aussi été un message très fort pour tous ceux qui se battent contre l'exclusion sociale et professionnelle des malades. C'était une façon de dire, pour lui, mais aussi à tous les autres, qu'on peut avoir un cancer et rester socialement vivant ».

RECUEILLI PAR PIERRE BIENVAULT
(1) www.ligue-cancer.net

Informations

MAISON DES USAGERS

Nous sommes engagés, au même titre qu'une vingtaine d'Associations, dans la création d'une « Maison des Usagers » située à l'entrée 11 de la cour d'honneur à l'hôpital Central, sous la responsabilité de la Direction des hôpitaux Urbains.

Cette Maison des Usagers, qui a ouvert officiellement le lundi 22 novembre 2010, a pour mission :

- De promouvoir un lieu d'accueil, d'échanges, d'écoute, d'expression de la parole individuelle et collective et d'informations pour les usagers du CHU.
- Faciliter le dialogue et les partenariats entre les Associations de patients et les professionnels de santé.
- Apporter du soutien et des conseils aux Patients et à leur entourage dans un lieu accueillant et neutre favorisant l'expression libre, dans le respect de la confidentialité.

Elle n'est pas un lieu de soins ni de réclamations.

URILCO 54-55 tient une permanence de 14 h à 17 h, le premier et troisième Mardi de chaque mois.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Elle aura lieu le vendredi 15 avril 2011 de 8 h 30 à 12 h au Domaine du Charmois à Vandœuvre lès Nancy. Retenez bien cette date, car c'est l'occasion de vous tenir informé des activités et de la gestion de votre Association, de pouvoir dialoguer avec les responsables. Les laboratoires seront également présents pour faire connaître les dernières nouveautés en matière d'appareillage.

NOUVEAUX ADHÉRENTS

Bienvenue aux nouveaux Adhérents qui nous ont rejoints en cours d'année :

- Adrien DEOLA de VILLE SUR YRON
- Jean GUERIN de LUDRES
- Jean Noël HAAS de VILLERS LES NANCY
- Claude ROUSSILLON à DOMBASLE SUR MEURTHE
- Marguerite VINCENT à VILLERS LES NANCY
- Francis VENNÉ de MIRECOURT

Nous avons une pensée émue pour **Serge FABRY** et **Marcel PAUL** qui nous ont malheureusement quittés respectivement le 22/01/2010 et le 16/06/2009.

PENSEZ A VOS COTISATIONS

Pensez à régler votre cotisation pour la nouvelle année 2011. Le trésorier Bernard MANGIN vous remercie de lui envoyer votre adhésion (inchangée à 20 €) à l'ordre d'URILCO 54-55. En vous remerciant pour l'intérêt tout particulier que vous témoignez à notre action. Votre dévoué trésorier.

Avec le soutien :



Comités de Meurthe et Moselle et de Meuse



URILCO 54-55
La Ligue contre le cancer
1, rue du Vivarais - B.P. 80285
54515 VANDŒUVRE-LES-NANCY

J'adhère et je soutiens

Nom : Prénom :

Date de naissance : Lieu de naissance :

Adresse : Code postal : Ville :

Téléphone : E-mail :

Je suis : COLOSTOMISÉ ILÉOSTOMISÉ UROSTOMISÉ

Je désire adhérer à l'association : Adhérent 20 € Membre bienfaiteur : montant : €

Date et signature

Chèque à l'ordre d'URILCO 54-55 (déductible en partie des impôts).
Un reçu et votre carte d'adhérent(e) vous seront délivrés.
A découper et à renvoyer à l'adresse ci-dessus.

